

- Gemeinderat  
 Technischer Ausschuss  
 Verwaltungs- und  
 Finanzausschuss

Sitzungsvorlage Nr.: 109/2018

Sitzung am 16.01.2018

Öffentlich

Bearbeiter: Bruno Moser

Aktenzeichen: 565.2

Nichtöffentlich

**Sichtvermerk:**  
**Bürgermeister Frank Schrott**



Amt 10 Bürgermeisteramt	Amt 20 Hauptamt	Amt 30 Finanzverwaltung	Amt 40 Bauamt
			<i>M. Scheid</i>

Gremium	Beratungsfolge	Sitzung am	Öffentlichkeitsstatus
Ortschaftsrat	Vorstellung der Planung	10.04.2017	öffentlich
Ortschaftsrat	Vorstellung der Planung	12.09.2017	öffentlich
Ortschaftsrat	Vorstellung der Planung	09.10.2018	öffentlich
Gemeinderat	Vorstellung der Planung	16.11.2018	öffentlich

**Verhandlungsgegenstand:** **Erneuerung der Küche in der Turn- und Festhalle in Hossingen  
- Vorstellung der Planung**

**Beschlussvorschlag:** **Der vorliegenden Planung für den Umbau der Küche und die Erneuerung der Küchengeräte in der Turn- und Festhalle in Hossingen wird zugestimmt.**

Kosten / Finanzielle Auswirkungen:

- Es werden keine Haushaltsmittel benötigt (kostenneutral).  
 Es werden Haushaltsmittel in Höhe von 95.000,- Euro benötigt.  
 Diese stehen ausreichend zur Verfügung (HHSt. 2.5614.9410).  
 Haushaltsmittel stehen nur mit € zur Verfügung (HHSt. )  
 Haushaltsmittel stehen nicht zur Verfügung.  
 Deckungsvorschlag:

Protokollauszug an:  
 ▪ **Amt 40**

## **I. Allgemeines**

Bereits für das Haushaltsjahr 2016 hat der Ortschaftsrat Hossingen die Planung für die Erneuerung der Küche in der dortigen Turn- und Festhalle beantragt. In den Haushalt 2017 wurden schließlich 80.000 € für die Erneuerung dieser Küche eingestellt. Nach den ersten Entwürfen wurde jedoch klar, dass diese Mittel nicht ausreichen würden und so wurden im Haushalt 2017 weitere 15.000 € für die Umsetzung mit aufgenommen.

Wie bereits auch bei der Erneuerung der Küche in der Turn- und Festhalle im Hauptort hat die Verwaltung die Firma Böhringer aus Weingarten mit den Planungen dieser Küche beauftragt. Diese liegen zwischenzeitlich vor und wurden mit dem Ortschaftsrat Hossingen abgestimmt.

## **II. Inhalt der Planung**

Von der Firma Böhringer wurden zunächst zwei Varianten erstellt, die vom Ortschaftsrat als ungeeignet angesehen wurden. Eine dritte Planung, die eine Insellösung der Herdblockanlage vorsieht, wurde schließlich als am geeignetsten betrachtet.

Allen Varianten gemein ist dabei der Abbruch der störenden Wandscheiben in den bestehenden Räumlichkeiten. Dadurch gelingt es, den gesamten Zubereitungs- und auch Spülbereich klarer zu gliedern und die Arbeitsabläufe zu entzerren. Geplant sind eine komplette Erneuerung des Küchenblocks mit den Einheiten Doppelfritteuse, 4-Plattenherd und Kippbratpfanne sowie eine Dunstabzugshaube als Mittelhaube über dem Herdblock. Sämtliche Edelmöbel in diesem Bereich werden neu konzipiert. Der Spülenbereich wird entsprechend dieser Variante mit einer Durchschubspülmaschine, wie in den Turn- und Festhallen im Hauptort, in Hartheim, Heinstetten und in Tiringen, ausgestattet.

Davon unabhängig befindet sich bereits im Nebenraum die gesamte Getränkeausgabe. Hier sollen die bestehende Getränketheke und die vorhandenen Hängeschränke weiterhin verwendet werden.

## **III. Beratungen im Ortschaftsrat**

Dem Ortschaftsrat wurde die Planung für die Erneuerung der Küche in der Turn- und Festhalle entsprechend den beiden ersten Varianten in seiner Sitzung am 10. April 2017 vorgestellt. Dabei konnte keiner der beiden Entwürfe den Ortschaftsrat überzeugen. Auch bei einem weiteren Beratungstermin über die Variante drei am 12. September 2017 konnte im Gremium noch keine Einigkeit erzielt werden.

Bei der erneuten Vorstellung der Planung am 09. Oktober 2018 wurde der dritte Entwurf vom Ortschaftsrat positiv aufgenommen und stellt nun die Planungsgrundlage für die Umsetzung dar.

## **Anlagen**

1 Einrichtungsplan Küche

1 Grundrissplan des Bestands